

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Sagasta, número, 25, bajos

No se devuelven los originales aunque no se inserten... Se considerará que continúa suscrita el periódico...

Franqueo concertado

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN LOGROÑO, UNA PESETA AL MES. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS...

Anuncios á precios convencionales. Comunicados, á UNA PESETA HORA. Número sueltó 5 céntimos

PEREDA

Muro de la Penitencia, 18, entresuelo. Consultas diarias y operaciones de 11 á 4, y de 8 á 4. Gratis á los pobres.

Aviso importante

El antiguo comercio de tejidos de don Valeriano Velasco, hoy viuda de don Valeriano Velasco, es el que vende más barato que todos. Visitarlo y es conveniente. San Blas, 16, frente á la plaza.

Frontón Logroñés

Gran partido de pelota á mano y 28 tantos (con permiso de la Autoridad y si el tiempo no lo impide), que se jugará el viernes, 29 de junio, á las 5 y media de la tarde, por los jugadores siguientes: Martín Nájera (a) Jeré, de Logroño y Faustino Laríos (a) Rana, de Idem contra

Francisco Ajamil, (a) «Rana» de Muñillo Faustino Galilea (a) «Bojás», de Idem Alejo Martínez (a) «Brazo fuerte», de Idem. PRECIOS: Sillas, 1 peseta; Preferencia, 0'65 cts.; Entrada general, 40 íd. En estos precios está incluido el timbre. NOTA.—Si después de empezado el partido se suspendiese por lluvia ú otros conceptos ajenos á la Empresa, el público no tiene derecho á reclamación ninguna. —Las localidades se expenden en el Comercio de Martín Hermanos, calle del Mercado, núm. 33, y en el Frontón.

REINARÉ EN ESPAÑA

MURMURANDO

(Supone el autor que va recorriendo un pueblo, acompañado de un amigo, en busca de hombres que cumplan la ley cristiana, para fundar con ellos un pueblo, donde verdaderamente reine Jesucristo.) Se acerca la hora de terminar el paseo y se ven grupos de personas que se despiden y luego desfilan en todas direcciones, pero aun es grande la concurrencia, la animación y el bienestar. Al pasar con una palabra amiga, recogemos aquí una palabra santa, allí una sonrisa intencionada, más allá una mirada compasiva, que nos hacen adivinar el tema de conversación que más abunda. Aquí se hace la crítica del prójimo. Y de cierto que no es la caridad la virtud que impera. Aquella que gastó lo que tenía y acaso lo que no tenía para salir bien puesta, y Dios sabe los pensamientos que habrá tenido frente al espejo. Sin duda, creyó engañar al mundo y causar una pequeña admiración; bien ajena estaba de que el efecto de su traje iba á ser que le contasen los céntimos que gana su padre, para deducir que cuando el sombrero está tan adornado es porque la olla se encuentra vacía. Aquella otra señora empleó un caudal en vestirse y este homenaje que rinde al público es pagado fijándose los paseantes en su edad, para deducir que no son apropiadas las galas. —Es la murmuración: salsa del trato social. Mientras no llegue á la honra ni pase de ciertos límites, hay que tolerarla, porque es fruto de la humana naturaleza; de ella no se libran las chozas ni los palacios, los teatros ni los conventos. Allí donde hay hombres ó mujeres, allí hay murmuración. —Recuerda que buscamos gentes que guarden la doctrina de Cristo, que tiene por base la caridad, y nada veo más opuesto á ella que la murmuración. —Cuando es grave, claro que la costumbre es anticristiana, pero aquí son leves las críticas que sólo hieren en la piel. —Yo te responderé con las palabras del príncipe de los escritores místicos: «De la murmuración á la detracción hay muy poco camino que andar, y como estos dos vicios sean tan vecinos, fácil cosa es pasar de uno á otro; y así vemos acaecer muchas veces que cuando los hombres comienzan á murmurar, fácilmente pasan de los defectos comunes á los particulares, de los públicos á los secretos, de los pequeños á los grandes, con lo que dejan las famas de sus prójimos tiznadas y desbordadas. Porque después que la lengua se empieza á calentar y crece el ardor y deseo de encarecer las cosas, tan mal se enfrena el apetito del corazón, como el ímpetu de la llama cuando sopla el viento. Y ya entonces el murmurador no guarda la cara á nadie ni cesa de ir adelante hasta llegar al más secreto rincón de la posada. —Si repaso en mi memoria los nombres de todos aquellos á quienes he oído murmurar, si considero que eran personas dignas y tenidas por buenas cristianas, veo la dificultad de que en nuestra ciudad ideal se deje este feo vicio. —Antes creo que si llenásemos el pueblo donde reine el Corazón de Jesús, se vaciaría tan pronto como se viese la imposibilidad de criticar los actos del prójimo. —No tanto: también yo puedo citarte algún párrafo de los maestros de la doctrina y me permitirás que traiga á cuento éste: «Si se ha hallado el modo de trocar los almendros amargos en dulces, sólo con agüerarlos para que salga por allí el humor, ¡porqué no podremos nosotros arrojar nuestras inclinaciones perversas para mejorarlas? No hay natural, por bueno que sea, que no pueda malarse con costumbres viciosas; ni hay tampoco natural tan arisco que por la gracia de Dios, primeramente, y después por la industria y diligencia no pueda domarse y vencerse.» —No discutamos si las gentes preferirán el paraíso terrenal al mundo donde se murmura: lo cierto es que el murmurador no puede entrar en él, porque quien murmura acusa tres males: uno el que dice, otro el que escucha y otro el ausente de quien se critica; y si afirmó el sabio que «el escarnecedor y maldiciente será maldito, porque revolvió á muchos que vivían en paz», no es cosa de poblar con ellos el reino terrenal de Jesús. —No niego que habrá escarnecedores, plaga de la sociedad; pero en general no

se llega tan allá, y creo que estamos demasiado duros con los murmuradores, y aun con las murmuradoras, que, sin duda, abundan más. —Efectivamente; la mujer es más dada á esa crítica superficial acerca de la cual dijo el profeta que «quien quitase la murmuración del mundo, quitaría una gran parte de los pecados de la maldad». Pero es mucho más temible la de los hombres: el santo patrono de los periodistas católicos lo afirma: «La murmuración dicha en forma de donaire es aun más cruel que todas; porque así como la cicuta no es por sí veneno muy fuerte, antes tan lento que se puede fácilmente remediar, pero tomada con vilicium no es irremediable, así la murmuración que por sí fácilmente entraría por una oreja y se saldría por la otra, se arraiga fuertemente en la memoria de los oyentes cuando se presenta dentro de algún dicho sutil y gracioso; y de esa manera es como acostumbraban á murmurar los hombres. Si no es que utilizan una forma peor: la de alabar á la persona de la que se va á publicar algún defecto; éstos, según fray Luis de Granada, «son como los barberos que cuando quieren sangrar un tanto primero blandamente la vena con aceite y después hieren con la lanceta y sacan sangre.» —Siempre se comparó á los murmuradores con los barberos. —Sí, en que cortan el cabello sin sentirlo. —De modo que podemos prescindir de golpe de cuantos tienen la costumbre de murmurar. —El citado San Francisco dice «que nadie puede entrar en el Cielo con los bienes de otro, y entre todos los bienes exteriores, la fama es el mejor». Por lo tanto sólo debes llevar al reino del Corazón de Jesús, ó á quien siempre consideró la vida del prójimo como árbol vedado en el que no se ha de tocar, ó á quien restituyó lo quitado de fama, cosa más difícil de lo que crees, pero indispensable para que sea elegido por nosotros, que tan delgado tenemos que hilar. —Ya, ni buenos ni malos podemos escoger aquí, porque el paseo ha quedado desierto. Si te parece iremos también nosotros á comer y á la tarde continuaremos nuestras gestiones. Faltan aquí muchas y muy buenas personas que yo espero encontrar en sitios más retirados. —Dentro de dos horas iré á buscarte. JUAN DE VARGAS.

SECCION DE ALFARO

ALFARO

Sin novedad transcurrió este año el día de San Juan, siendo poca la animación, sobre todo en la sanjuanada, pues va desapareciendo aquella costumbre de levantarse temprano á fin de hacer chocolate en la calle con sus amistades tomando muchos socomucos para todo el año y abundaban las musiquillas y buen humor. Por la mañana se verificó con gran solemnidad la procesion del Corpus del Burgo, asistiendo el Ayuntamiento y la banda municipal. \* El lunes por la tarde se inició un incendio en un pajal del campanero de la parroquia de San Miguel. Afortunadamente la cosa no tuvo ninguna importancia, pues se sofocó muy pronto. \* Respecto á la nueva plaga de orugas que atacan á las cepas, podemos decir que aquí ya han aparecido en algunas viñas, y entre ellas en los viveros que poseen los señores Castilla y Latore, cuyos dueños se ocupan en la extinción de la plaga para lo que dedican varias mujeres. \* A la iglesia de San Francisco acuden todos los días muchos fieles con motivo de celebrarse una novena en honor del Corazón de Jesús. \* Esta noche á los nueve celebrará el Ayuntamiento sesión supletoria á la ordinaria del día 24, que no pudo celebrarse por haber tenido que asistir á la procesion la Corporación municipal. \* El día de ayer fué de un calor horrible, pues no se podía materialmente ni respirar. Hoy hemos tenido tormenta por la mañana y tarde, abundando los truenos y cayendo en ambas bastante agua. Por fortuna no han tenido las consecuencias desagradables que suelen traer consigo. \* Regresaron de Tudela, donde fueron con motivo de la reunion del canal «Victoria-Alfonso», los señores Ladrón de Guevara, Ayala, Iribarren, Octavio de Toledo, López, Bea y Alcoy. Llegó de Zaragoza para pasar unas horas entre nosotros don Manuel Martínez Castro. 27 de junio.

POR LAS VIÑAS

La nueva plaga

Informe del Sr. Salmon es

El ingeniero de la Diputación de Navarra don Nicolás García de los Salmones, después de observar los viñedos de Cintruniego ha dado informe acerca de la nueva plaga que ataca á la vid. Hé aquí lo que dice: Una nueva plaga, alarmante por la intensidad de la invasión y por la voracidad de la oruga, invade en este año una parte muy intensa de las viñas en esa zona de la provincia; y menester es que el viticultor afronte un nuevo sacrificio para la renovación de su viñedo. Se trata de un insecto que en su estado actual de larva destruye por completo las hojas, los ramillos y los racimos, dejando en muy pocos días completamente desnudas de follaje y fruto las cepas atacadas. El insecto en cuestión corresponde al orden de los lepidópteros, y en su actual estado de larva, y del modo que se presenta la invasión, causará daños inmensos en las comarcas donde se manifiesta, si los agricultores de ellas no se apresuran á esa lucha directa que recomendamos contra el mismo, destruyendo ahora todas las orugas. Un estudio más detenido de éstas per-

mitirá fijar bien si debe clasificarse esta oruga entre las diversas formas que comprende el grupo de los Sphinx ampelófagos, ó si puede referirse á las también muy variadas del género Bombyx, en uno de cuyos grupos de insecto debe ser comprendido. Si ciertas especies de este grupo primero pueden atacar á la vid, jamás hemos oído lo hagan en la zona expresada, y siempre dicen los entomólogos, fueron tenidos sus daños por cosa sin importancia. Tampoco, sino por accidente casual, tiene lugar la invasión por esas formas del segundo grupo. No es ahora para el viticultor ese punto de clasificación lo más importante, y ni es del caso, ni sería lo práctico, el que por esperar á los resultados del estudio dispuesto en Olazchipi para seguir á la larva en sus transformaciones, y llegar á una clasificación fundada en esos datos de observación, se dejara de recomendar ahora lo que es común á la lucha directa contra los insectos de ambos grupos en su estado de tal larva (1). A recomendar esa lucha en las comarcas donde se ha presentado la invasión, y á prevenir á los viticultores de los lugares donde no se haya visto todavía, tienen estas observaciones de nuestro informe. El reconocimiento de la larva es fácil para todos, pues el daño que causa la deja ver enseñada, y, además los vivos y variados colores de sus bandas y rayas longitudinales, y los de las manchas circulares que con notable regularidad y simetría se ven en muchas larvas siguiendo á esas bandas y rayas en toda su extensión, son sumamente características, viéndose realizado todo ello por una tonalidad de colores variadísimos, comparables á los de piel de lagarto por lo cual, y por alguna analogía de constatación, pudiera compararse con la tan tristemente célebre oruga del género Oenaria de Herrich Schaffer, ó sea la especie Lipa is-dispar de Linneo, oruga que presentándose en el año 1869 en montes de las provincias de Salamanca, Valladolid y Zamora, llegó á dejar sin hojas grandes manchas de arbolado de esos montes. Aun no siendo la misma esta oruga, no otra cosa pasará con la invasión tal como se presenta hoy, en los viñedos de que se trata, si cada uno no la persigue hasta limpiar por completo de esas larvas las viñas donde se han manifestado, pasando para esto por las fincas plantadas cuantas veces sea necesario. Esta es la lucha comenzada desde su aparición, con un éxito manifiesto, en los viveros provinciales de Saragüta, Valtierra y Cadreita, que es donde se ha observado también, y esta es la lucha ya emprendida igualmente en la región de Cintruniego, donde, dispuestos todos los agricultores á la defensa en común de su viñedo, han organizado una campaña que merece todo género de elogios, por representar lo que se hace, un espíritu de unión que se sale de lo que es ordinario en los pueblos, y un esfuerzo grandísimo después del enorme sacrificio y gastos de creación del nuevo viñedo, tan atacado hoy allí por esa plaga, nueva en verdad, porque tal como se ve se aparta por completo del cuadro de enfermedades á que se pensara hacer frente el agricultor al formar su viñedo. Es menester, por consiguiente, que en todo lugar donde se observen estas orugas se destruyan desde luego, pues con esto se evitará el daño inmediato que hacen y el que después de pasado este período de su estado de larva vendrá á transformarse en mariposa y sovar para dejar sus gérmenes de aparición en otro año. Esta lucha directa es la más eficaz, si por todos se defiende así el terreno y es seguida que quien no lo haga así ve, rá perdida su viña en este año, y estará la comarca amenazada de igual mal en el año siguiente. Para esta lucha, el remedio es sencillo y fácil en todas partes, pues se reduce á que cuadrillas de mujeres recorran las viñas, y con sus tijeras ordinarias de costura, corten por el medio las orugas. Las grandes dimensiones de éstas, que alcanzan en bastantes ejemplares ocho y nueve centímetros de largo, sus vistosos colores, lo blando de su tejido y lo bien que esperan quietas, sin despegarse del sitio donde están reposadas ó comiendo, hacen de esto el procedimiento más eficaz que se conoce, y bien pueden tratarse así en un día, dejándolas bien limpias de orugas, más de mil cepas, según dato tomado por el capitán de Saragüta, al verificar el trabajo en partes muy atacadas de aquel viñedo. No han dado resultados apreciables los tratamientos que en cajas dispuestas en los campos de Olaz-Chipi y en parcelas de Saragüta y Cadreita se han dado para atacar el mal mediante

SECCION DE GALAHORRA

CALAHORRA

Una encerrona

El día de San Juan, unos cuantos amigos, émulos de Montas, corrieron una juerga. Se trataba de los amigos del joven Agustín Berlián, sobrino mimado del célebre Camilo, y con esto está dicho todo para que el buen Camilo accediese á los deseos de los chicos, y como éstos querían torear, los soltó Camilo una añala que reparó al salir por Tobías, que menso bien los brazos, dando las salidas con desahogo y astutísimo, y remató las suertes ciñéndose el capote como lo hace el Maehabo. El pastor Manuel tocó á banderillas con el concurso de un castro y Saralegui prendió un par de parches, saliendo por la cara y no sufriendo más desperfectos por el oportuno capote de Tobías. Agustín clavó en la frente y en el costillar: ¡qué compás, amigo! Retirada la res, se pasó á la mortienda, que fué alegre. En esto se portó Camilo como un veterano, pinchando desde cerca y ciñéndose muy bien al sabroso cabrito asado y á los otros manjares, rociados de rico vino. Los toreros fueron más bravos cuando para postre se les soltó otra becerra de dos años, á la que paró los pies Tobías, escuchando palmas. Heliodoro, Chaitín y Botivas parearon como pudieron, preparando la vaquilla, Tobías que estaba hecho un Blanquito. Cambiada la suerte, cogió los trastos Tobías, haciendo una faena de maestro hasta que la res, fatigada por la lidia, marchó á los pastos y la gente fué á conducir los restos del banquete, algunos con los pantalones con vistas al sastrero, como sucedió á Porcelana y Frauca. Camilo, en obsequio á todos, preparó otra juerguecita analoga. Noticias \* El día de hoy ha amanecido con truenos y cerniéndose un nublado de tan mal aspecto, que hacía presagiar algo grave para el campo, pero un fuerte viento de la parte Este ha hecho variar el rumbo de las nubes, llevándose el nublado para otra parte. Durante el día se ha sentido fuerte calor, y por la tarde se ha reproducido el nublado, cayendo algo de agua, sin causar daños en los campos. \* Hoy se ha celebrado el cumpleaños de nuestro buen amigo don Palayo Díaz Gil, habiendo invitado á su mesa á su distinguida familia y á numerosos amigos, los que han sido espléndidamente obsequiados con ricos postres, café y habanos. Unas nuestras felicitación á las muchas recibidas por el señor Díaz. \* Mañana sale para Santo Domingo la simpática y bella señorita Luisa Labarga, en compañía de su hermano don Pablo y sobrinas Maritina. Buen viaje y que vuelvan pronto. \* También ha salido para Madrid el presbítero don Ceferino Izquierdo Ortiz de Lanzagorta. —Muro. 27 de junio.

pulverizaciones con diversos insecticidas, y á pasar de haberse ensayado el tratamiento con compuestos sumamente enérgicos como son disoluciones de ácido fénico al diez por ciento de caldo arsenical ó dosis de arseniato de sosa que por lo elevadas parece habían de matar muy pronto las larvas, y de sublimado corrosivo al cuatro por mil, aplicados todos embadurnando con un pincel la misma oruga y obligándola á comer hojas, donde también con pinceles distribuyeron esos compuestos, á pesar de ese tratamiento, decimos, no se ha visto perecer las larvas. No habrían de tener más efecto las disoluciones preparadas con petróleo, zotal, jugo de tabaco, jabón negro, etcétera, y todo ello prueba bien que no se puede esperar nada de estos ensayos, ya que ni aplicarlos de ese modo se ha visto efecto útil. Tampoco podrá esperarse éste de un tratamiento por sumersión de las viñas donde pudiese hacerse esto, pues las larvas se ahogan difícilmente, según resulta de las pruebas hechas también en este sentido. Es decir, que á todo resiste esta oruga y como que nada asegura mejor su destrucción que ese procedimiento de la tijera, en este solo deben fijarse los agricultores, ya que además de ser el más eficaz es también el más económico y sencillo. Y á todos interesa en cada pueblo invadido ejecutarle bien, puesto que la oruga, alimentándose de todo lo que sea parte verde, atacaría igualmente cuando se acabara ese alimento que ahora tiene en las viñas, las plantas de huerta y otros vegetales de término, y esto hay que evitarlo, porque una menor alimentación ayuda también á la defensa, toda vez que con ello se contribuye á que el insecto no recorra todas sus fases de desarrollo y disminuya por eso su número. Completando esto para destruir las bías (hadas) en agosto, para destruir por su exposición al sol las orugas, que habrá en tierra, creemos, casi podemos asegurar, que en el año próximo no habrá invasión de esta clase, y esto debe dar á agricultor más alientos para esta lucha de ahora.

SECCION DE STO. DOMINGO

SANTO DOMINGO

Las oposiciones

Continúan las oposiciones á la canonjía vacante en esta catedral. Ayer, lunes, pronunciaron sermones en castellano nuestros paisanos doctores don Evencio Martínez y don Agustín Prior. Fueron escuchados por numeroso y distinguido público. No hemos de analizar el inteligentísimo trabajo hecho por nuestros dos paisanos: fuera tarea inútil, pues no podríamos hacer un párrafo reflexivo de sus hermosas oraciones. Por otra parte, el tribunal que ha de juzgarlos nos merece toda clase de respetos. Sólo dirnos que nuestros queridos amigos señores Martínez y Prior, que por este orden subieron al púlpito, nos han probado que debemos esperar de ellos que alcanzarán honra y gloria para la ciudad de la Calzada, por la ilustración y demás dotes que poseen para ascender en la carrera eclesiástica. Escasez de segadores Se nota gran escasez de segadores para la primera temporada (cebada), pagándose á éstos á destajo á 28 reales y dos ollas buenas. Creemos que por otros puntos sobran, y que al tener conocimiento de esto vengán á facilitar las labores á nuestros labradores. Un pleito Por este Juzgado de instrucción se ha dictado el siguiente fallo: Que debo declarar y declaro que don Silvestre Mingo, carece de acción para deducir la demanda que ha promovido en el concepto de que lo ha hecho y por lo tanto que proceda estimar la excepción perentoria propuesta por el demandado al contestar, siendo por lo tanto inadmisibles el poder que en el concepto de cura parroco confirió, que fué presentado dentro del segundo período de prueba, absolviendo en dicha parte de la demanda al dicho don Benito Gandasegui, reservando al dicho don Silvestre la acción para deducir el oportuno juicio como representante de los bienes de la Iglesia. Asimismo debo declarar y declaro que don Vicente Lacruz Ojeda, tiene condonación con el Ayuntamiento en las paredes maestras del «Paso avello», y por lo tanto derecho á producir la demanda negatoria de servidumbre objeto de autos. Y por último debo condenar y condeno al don Benito Gandasegui y María á que quite de las paredes de dicho «Paso avello» y de los demás edificios de que se trata en estos autos, de la propiedad de los don Vicente Sáenz, don Pedro Echaurren, don Antonio Quisán, don Antonio Rodrigo, doña Catalina Barrios, don Miguel Arroyo, don Domingo Martínez, don Uliás Escudero y don Pedro Hilerandias las palomillas portasoportes, cuadro distribuidor y comantador, por estar libres de estas servidumbres, sin hacer especial imposición de costas. Nombramiento de médico Ha sido nombrado médico de Villar de Torre nuestro querido amigo don Ramón Balbuena Salazar.—S. 26 de junio.

SECCION DE GALAHORRA

CALAHORRA

Una encerrona

El día de San Juan, unos cuantos amigos, émulos de Montas, corrieron una juerga. Se trataba de los amigos del joven Agustín Berlián, sobrino mimado del célebre Camilo, y con esto está dicho todo para que el buen Camilo accediese á los deseos de los chicos, y como éstos querían torear, los soltó Camilo una añala que reparó al salir por Tobías, que menso bien los brazos, dando las salidas con desahogo y astutísimo, y remató las suertes ciñéndose el capote como lo hace el Maehabo. El pastor Manuel tocó á banderillas con el concurso de un castro y Saralegui prendió un par de parches, saliendo por la cara y no sufriendo más desperfectos por el oportuno capote de Tobías. Agustín clavó en la frente y en el costillar: ¡qué compás, amigo! Retirada la res, se pasó á la mortienda, que fué alegre. En esto se portó Camilo como un veterano, pinchando desde cerca y ciñéndose muy bien al sabroso cabrito asado y á los otros manjares, rociados de rico vino. Los toreros fueron más bravos cuando para postre se les soltó otra becerra de dos años, á la que paró los pies Tobías, escuchando palmas. Heliodoro, Chaitín y Botivas parearon como pudieron, preparando la vaquilla, Tobías que estaba hecho un Blanquito. Cambiada la suerte, cogió los trastos Tobías, haciendo una faena de maestro hasta que la res, fatigada por la lidia, marchó á los pastos y la gente fué á conducir los restos del banquete, algunos con los pantalones con vistas al sastrero, como sucedió á Porcelana y Frauca. Camilo, en obsequio á todos, preparó otra juerguecita analoga. Noticias \* El día de hoy ha amanecido con truenos y cerniéndose un nublado de tan mal aspecto, que hacía presagiar algo grave para el campo, pero un fuerte viento de la parte Este ha hecho variar el rumbo de las nubes, llevándose el nublado para otra parte. Durante el día se ha sentido fuerte calor, y por la tarde se ha reproducido el nublado, cayendo algo de agua, sin causar daños en los campos. \* Hoy se ha celebrado el cumpleaños de nuestro buen amigo don Palayo Díaz Gil, habiendo invitado á su mesa á su distinguida familia y á numerosos amigos, los que han sido espléndidamente obsequiados con ricos postres, café y habanos. Unas nuestras felicitación á las muchas recibidas por el señor Díaz. \* Mañana sale para Santo Domingo la simpática y bella señorita Luisa Labarga, en compañía de su hermano don Pablo y sobrinas Maritina. Buen viaje y que vuelvan pronto. \* También ha salido para Madrid el presbítero don Ceferino Izquierdo Ortiz de Lanzagorta. —Muro. 27 de junio.

AUDIENCIA

Robo en Huércanos

El Jurado de Nájera falló ayer la causa instruida contra Francisco Urroz Maritégui, vecino de Huércanos, acusado de haber sustraído 82'75 pesetas de casa de Calixto Martínez el día 14 de agosto último, aprovechando la ausencia del dueño. El fiscal, en su escrito de calificación provisional que elevó á definitiva, después de la prueba practicada, sostuvo que entre cuatro y ocho de la tarde, el procesado penetró en la casa de Calixto Martínez, rompiendo el cristal de una ventana, y se apoderó de 82'75 pesetas, que el Martín guardaba en un cofre, el cual abrió el acusado quitando un clavo de la cerradura. Apreció el hecho como constitutivo de un delito de robo, y solicitó se impusiera á Francisco Urroz la pena de dos años, once meses y once días de presidio correccional. El abogado defensor señor Montañó, sostuvo la inculpada del procesado, fundado en que no había cometido el delito de que se le acusaba, con cuya tesis estuvo conforme el Jurado, el cual dictó veredicto de inculpada, y la Sala absolvió á Francisco Urroz Maritégui, poniéndolo inmediatamente en libertad.

SECCION DE STO. DOMINGO

SANTO DOMINGO

Las oposiciones

Continúan las oposiciones á la canonjía vacante en esta catedral. Ayer, lunes, pronunciaron sermones en castellano nuestros paisanos doctores don Evencio Martínez y don Agustín Prior. Fueron escuchados por numeroso y distinguido público. No hemos de analizar el inteligentísimo trabajo hecho por nuestros dos paisanos: fuera tarea inútil, pues no podríamos hacer un párrafo reflexivo de sus hermosas oraciones. Por otra parte, el tribunal que ha de juzgarlos nos merece toda clase de respetos. Sólo dirnos que nuestros queridos amigos señores Martínez y Prior, que por este orden subieron al púlpito, nos han probado que debemos esperar de ellos que alcanzarán honra y gloria para la ciudad de la Calzada, por la ilustración y demás dotes que poseen para ascender en la carrera eclesiástica. Escasez de segadores Se nota gran escasez de segadores para la primera temporada (cebada), pagándose á éstos á destajo á 28 reales y dos ollas buenas. Creemos que por otros puntos sobran, y que al tener conocimiento de esto vengán á facilitar las labores á nuestros labradores. Un pleito Por este Juzgado de instrucción se ha dictado el siguiente fallo: Que debo declarar y declaro que don Silvestre Mingo, carece de acción para deducir la demanda que ha promovido en el concepto de que lo ha hecho y por lo tanto que proceda estimar la excepción perentoria propuesta por el demandado al contestar, siendo por lo tanto inadmisibles el poder que en el concepto de cura parroco confirió, que fué presentado dentro del segundo período de prueba, absolviendo en dicha parte de la demanda al dicho don Benito Gandasegui, reservando al dicho don Silvestre la acción para deducir el oportuno juicio como representante de los bienes de la Iglesia. Asimismo debo declarar y declaro que don Vicente Lacruz Ojeda, tiene condonación con el Ayuntamiento en las paredes maestras del «Paso avello», y por lo tanto derecho á producir la demanda negatoria de servidumbre objeto de autos. Y por último debo condenar y condeno al don Benito Gandasegui y María á que quite de las paredes de dicho «Paso avello» y de los demás edificios de que se trata en estos autos, de la propiedad de los don Vicente Sáenz, don Pedro Echaurren, don Antonio Quisán, don Antonio Rodrigo, doña Catalina Barrios, don Miguel Arroyo, don Domingo Martínez, don Uliás Escudero y don Pedro Hilerandias las palomillas portasoportes, cuadro distribuidor y comantador, por estar libres de estas servidumbres, sin hacer especial imposición de costas. Nombramiento de médico Ha sido nombrado médico de Villar de Torre nuestro querido amigo don Ramón Balbuena Salazar.—S. 26 de junio.

SECCION DE GALAHORRA

CALAHORRA

Una encerrona

El día de San Juan, unos cuantos amigos, émulos de Montas, corrieron una juerga. Se trataba de los amigos del joven Agustín Berlián, sobrino mimado del célebre Camilo, y con esto está dicho todo para que el buen Camilo accediese á los deseos de los chicos, y como éstos querían torear, los soltó Camilo una añala que reparó al salir por Tobías, que menso bien los brazos, dando las salidas con desahogo y astutísimo, y remató las suertes ciñéndose el capote como lo hace el Maehabo. El pastor Manuel tocó á banderillas con el concurso de un castro y Saralegui prendió un par de parches, saliendo por la cara y no sufriendo más desperfectos por el oportuno capote de Tobías. Agustín clavó en la frente y en el costillar: ¡qué compás, amigo! Retirada la res, se pasó á la mortienda, que fué alegre. En esto se portó Camilo como un veterano, pinchando desde cerca y ciñéndose muy bien al sabroso cabrito asado y á los otros manjares, rociados de rico vino. Los toreros fueron más bravos cuando para postre se les soltó otra becerra de dos años, á la que paró los pies Tobías, escuchando palmas. Heliodoro, Chaitín y Botivas parearon como pudieron, preparando la vaquilla, Tobías que estaba hecho un Blanquito. Cambiada la suerte, cogió los trastos Tobías, haciendo una faena de maestro hasta que la res, fatigada por la lidia, marchó á los pastos y la gente fué á conducir los restos del banquete, algunos con los pantalones con vistas al sastrero, como sucedió á Porcelana y Frauca. Camilo, en obsequio á todos, preparó otra juerguecita analoga. Noticias \* El día de hoy ha amanecido con truenos y cerniéndose un nublado de tan mal aspecto, que hacía presagiar algo grave para el campo, pero un fuerte viento de la parte Este ha hecho variar el rumbo de las nubes, llevándose el nublado para otra parte. Durante el día se ha sentido fuerte calor, y por la tarde se ha reproducido el nublado, cayendo algo de agua, sin causar daños en los campos. \* Hoy se ha celebrado el cumpleaños de nuestro buen amigo don Palayo Díaz Gil, habiendo invitado á su mesa á su distinguida familia y á numerosos amigos, los que han sido espléndidamente obsequiados con ricos postres, café y habanos. Unas nuestras felicitación á las muchas recibidas por el señor Díaz. \* Mañana sale para Santo Domingo la simpática y bella señorita Luisa Labarga, en compañía de su hermano don Pablo y sobrinas Maritina. Buen viaje y que vuelvan pronto. \* También ha salido para Madrid el presbítero don Ceferino Izquierdo Ortiz de Lanzagorta. —Muro. 27 de junio.

Del canal Victoria-Alfonso

Por la mucha extensión de la información de ayer, me vi imposibilitado de ocuparme de las impresiones dominantes después de la jornada de Tudela. Terminada la junta general, se notaba en los semblantes de todos los que habían asistido una gran alegría; se reflejaba la inmensa satisfacción que produce en las personas la consecución de lo que con tanto anhelo se desea hace muchos años. En todas partes se comentaba con entusiasmo la gran energía y constancia de la Comisión ejecutiva, con lo que tanto y tanto se ha conseguido; la favorable acogida que el proyecto ha tenido en el Ministerio de Fomento, y como consecuencia el cariño con que lo mira el señor Gasset; y por último se recordaban muchas veces las palabras que una persona de tan valiosa influencia como el señor Díez de Ulzurrun pronunció al final de su discurso, y que poco más ó menos son estas: «Yo os prometo solemnemente que muy pronto se inaugurarán las obras en la primera sección, para lo cual vendrá el señor Gasset, y por lo que posible que también lo haga S. M. el rey.» Todo esto, repito, se discutía con no poco placer, y la cosa no es para menos. Después de la jornada de ayer, hasta los más pesimistas no dudaban de que el proyecto se convertiría en plazo no muy lejano en realidad, pues el bien impresionado señor Díez de Ulzurrun el 11 de marzo, en la 26 de junio el convencimiento y la persuasión dominaron en el ánimo de todos. Ahora, como entonces, la nota de la valentía la dieron los pueblos de Aragón. Rueda de Jalón y Riela ofrecieron 2.000 pesetas para los estudios, sin saber todavía si les tocará ó no el agua. Este rasgo debe de servir de estímulo á algún pueblo que hay inercioso y poco entusiasta. Hay que tener en cuenta lo dicho por los señores de Quinto y Bellido. Decía el primero: «Es preciso que los pueblos quieran verdaderamente el canal, y el segundo (que dicho sea de paso demostró en su discurso profundos conocimientos y grandes energías), «que los pueblos deben de tener siempre una gran fe ó ilimitada confianza en la Comisión ejecutiva.» En el interés de todos está el que las obras comiencen pronto. A trabajar, pues, unidos con fe y entusiasmo, y esto pienso convencido de que el comienzo de las obras del canal «Victoria-Alfonso» será cuestión de poco tiempo, quizá de unos meses. CÁNDIDO IRRIBARREN. Alfaro, 27 de junio de 1906.

DE HIGIENE

La Alcaidía publicó ayer el siguiente bando:

Que viniendo observando que los pocos casos de viruela que se registran recaen en individuos no vacunados, para prevenir el contagio y desterrar tan pernicioso dolencia, se recuerda al vecindario la obligación impuesta por la ley, de vacunarse y revacunarse todo individuo desde la primera infancia hasta la edad de 20 años, advirtiéndole que, que por incuria deje de practicar la vacunación será castigado con arreglo á lo que dispone el artículo 396, como tercer caso del Código penal y otras disposiciones recientes sobre la viruela. La Alcaidía, en cumplimiento de lo que las leyes ordenan, es interesada en la salud de sus administrados, además de las grandes medidas profilácticas que se vienen practicando, y otras que se toman al por desgracia tomase incremento la epidemia variolosa, ha dispuesto lo siguiente: 1.º Los días 28, 29 y 30 del corriente y de siete á nueve de la mañana, se vacunará directamente de la ternera en el Instituto Higiénico de la calle de los Baños; á cuantos voluntariamente se presenten y lleven una papeleta que se facilitará en la Secretaría municipal desde hoy y días sucesivos á las horas de oficina. 2.º Cuando en una casa ocurra un caso de viruela, los dependientes de la autoridad exigirán á todos sus moradores el certificado de estar vacunados revacunados, imponiendo la multa correspondiente á los que no presenten certificado. Los médicos de las respectivas farmacias facilitarán gratis á sus clientes certificados en papel sencillo, según dispone el real decreto sobre la viruela de 15 de enero de 1903. 3.º Los dueños, administradores encargados de fincas urbanas, procederán sin demora á la limpieza de patios, cuartos, establos y locales insalubres al blanqueo de habitaciones, especialmente de bohardillas, desvanes, etc.

bajos y en general de todas aquellas viviendas ocupadas por proletarios y menesterosos.

Los contraventores a esta disposición serán multados por infringir el artículo 397 de las Ordenanzas municipales.

La Comisión municipal de Sanidad girará visitas domiciliarias para comprobar el cumplimiento de esta disposición.

Queda prohibida en las viviendas la cría de gallinas, pavos, conejos y otros animales domésticos a menos que los locales reúnan las condiciones que señala el artículo 916 de las referidas ordenanzas.

Asimismo se recuerda a los dueños y administradores de casas la obligación de dar parte a la Inspección de Higiene, de los cuartos desahuyados, para proceder a la desinfección antes de ser ocupados por el nuevo inquilino, según así lo previene el artículo 15 del real decreto de 31 de octubre de 1901; estando dispuesto a proceder contra los que faltaren a esta obligación con el rigor que prescribe el artículo 16 del mismo real decreto.

Todos los vecinos, sin necesidad de dar el nombre, están autorizados y la Alcaldía lo agradecerá, para denunciar de palabra ó por escrito ante la autoridad municipal a sus dependientes ó a la Inspección de higiene cuantas faltas observen en perjuicio de la salud pública, por la que todos estamos igualmente interesados.

Lo que se hace público por medio de este bando a los efectos de la higiene y salubridad pública del vecindario.

DISTRITO DE LOGROÑO

CENICERO

Conferencias agrícolas ambulantes

Con un crecido auditorio que llenaba la sala de sesiones, tuvo lugar anoche, a las nueve y media, la primera conferencia a cargo del señor marqués de la Solana, ingeniero de la Estación Enológica de Haro.

Esta noche, a la misma hora, dará la segunda fórmula del caldo bordalés arsenizado y pruebas con los aparatos azufradores.

Como todo esto es de gran interés, haremos una crónica sobre el asunto.

Fecha triste.

Hoy hace tres años que sucedió la catástrofe del puente de Montalvo. El día catorce en extremo hace recordar las fatigas de estos vecinos al acudir al trágico paraje; y este recuerdo que trae a la memoria los horripilantes cuadros presenciados, sirve sólo para convenirse del egoísmo de los tiempos que corren y que hacen que fecha tan triste y cercana pase sin la menor conmiseración para tanto desgraciado como su cumbio.

Sólo un detalle en favor tenemos que comentar. El médico de Alfaro, don Ricardo Marín, que perdió un hijo, ha llegado hoy en el correo para oír una misa, que se ha dicho a las doce, en sufragio del alma de su ser querido, tras la cual ha pasado al cementerio para el responso correspondiente, acompañado de la familia Bujanda, en cuya casa permanece hasta la noche.—LAGUNILLA. 27 de junio.

Para estimular el ahorro

Julio-Agosto

Cualquier persona que durante los diez primeros días de agosto entregue en la librería de LA RIOJA todos los números de este periódico publicados durante el mes de julio, coleccionados, limpios y sin romper, recibirá un vale con cinco números: si alguno de éstos viene agraciado con el PREMIO MAYOR en el sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse el día 10 de agosto, se le entregará en la misma librería la cantidad de setenta y cinco pesetas; si el SEGUNDO PREMIO de la lotería correspondiese a uno de sus números, se le entregarán cincuenta pesetas; si le correspondiese el TERCERO, cuarenta pesetas, y a quienes tengan los quince números iguales a los del QUINCE CUARTOS PREMIOS, 4 veinticinco pesetas cada uno.

Robo en cuadrilla

Asalto de una casa.—Astucia de la criada.—A tiros y pedradas.—Muerte de un bandido.—El hijo del dueño herido.—Los ladrones.

Hace pocas días fué asaltada por una partida de ladrones la casa de un hacendado labrador de la parroquia de Negreira, término municipal de Chantada (Lugo).

El hecho sucedió a las nueve y media de la noche, en el momento en que una criada abría una puerta, que comunica por medio de un patio con la cuadra del ganado, al cual iba a dar un pienso.

Los bandidos penetraron en la casa; pero la criada, conocedora de la situación, apagó la luz, pasó por entre los ladrones y llegó junto a su amo, cerrando consigo la puerta, en el momento en que era empujada.

El dueño de la casa saltó por la ventana, sin ser visto, avisó a los vecinos y todos los mozos del lugar rodearon la finca, en el momento en que los ladrones rompían la puerta a hachazos y con golpes de un gran martillo que en el país se llama «marra».

Los ladrones, al verse sorprendidos, se parapetaron en la casa, entablándose una batalla entre ellos y los vecinos del lugar de Veiga, disparándose infinidad de tiros.

Los bandidos, una vez agotadas sus copiosas municiones, intentaron salir y lo consiguieron, no sin sufrir una lluvia de piedras, la zadas por los campesinos.

Al siguiente día se encontró en un monte, próximo al lugar del suceso, a un hombre de 64 años de edad, que estaba tendado, sin poder moverse, y declaró llamarse Nicolás Aranjó García y ser uno de los bandidos. Pidió los Sacramentos, que le fueron administrados, y el dueño de la casa asaltada le prodigó todo género de cuidados.

Conducido a la cárcel de Chantada, falleció a las ocho horas próximamente de su ingreso, habiéndosele prestado hasta última hora todos los auxilios de la ciencia.

Se dice que denunció como instigador del robo a un vecino de la parroquia de Belesar, que es alcalde de barrio, el cual estuvo la víspera del suceso en la misma casa asaltada, rogando que le vendieran algunos cuartillos de vino, pues quería festejar el día de su santo. Y era, por lo visto, para los amigos forasteros que tenía ocultos. Leopoldo Lorenzo, que así llama, fué detenido y encarcelado.

En la refriega con los ladrones resultó herido de un navajazo un hijo del dueño de la casa asaltada.

El muerto no delató a ninguno de sus compañeros, limitándose a decir que eran unos de Orense, otros de Lugo y alguno de Monforte.

Refirió también que estando en su casa del Puente de Orense se le presentaron tres hombres procedentes de Pontevedra, solicitando su cooperación para el robo de Chantada, por ser persona apta para el oficio, y añadió que él y otros cuatro habían robado de una sola vez 62.000 reales.

Araujo era viudo y había estado en presidio doce años.

Desde Orense se trasladó a la provincia de Lugo disfrazado de mendigo, implorando la caridad pública y llevando en las alforjas las armas y municiones.

SECCION DE CERVERA

GRÁVALOS

Acompañado de su señor padre, y con objeto de hacerse cargo de esta parroquia, llegó ayer el nuevo párroco de la misma don Baldomero del Pueyo, quien después de pasar unas horas entre nosotros, regresó a Bergasa, para preparar el viaje definitivo a ésta.

Con tal motivo, cesó en su economato el regente don Julio Moya, habiendo salido para Calahorra y Miranda a encargarse de la parroquia. Felicitamos a ambos amos.

Como parece ser que la temperatura oficial de este balneario se ha inaugurado bajo mejores auspicios que el año anterior, pues desde la apertura del mismo por nuestro distinguido amigo el doctor don Eduardo del Fresno y Egulluz, se nota bastante concurrencia, hallándose, entre otras distinguidas familias, la señora e hijas del abogado y secretario del Ayuntamiento de Logroño don Julio Farias, y el acaudalado comerciante de la Argentina don Olegario Sáenz.

Procedente de Zaragoza, y con objeto de pasar una temporada, se encuentra en ésta nuestro querido amigo don Vicente Diez Escudero.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo el distinguido capitán de la Benemérita señor Parejo, que ha llegado a revistar este puesto.

Se ha dado principio a la siega de cebadas, las cuales, así como los trigos, no rendirán lo que se esperaba debido a la constante sequía y excesivos calores que han sido refractarios para la granazón.

Las avenas y demás leguminosas se han perdido completamente.—R. 27 de junio.

Cinematógrafo

Ayer, hoy y mañana.—Un bautizo.—Viajeros.

De mal cariz se puso el día de ayer, fué tormentoso todo él: llovió por la mañana y el señor Eolo se presentó por la tarde, agitando persianas, cortinas y faldas: las nubes durante un buen rato se mostraron revolucionarias y el agua cayó en más cantidad, refrescando la temperatura.

Por la noche (aunque de paso) se repitió la función.

Los alrededores de la estación se vieron animados, por suponer las gentes que llegaba don Rodrigo Soriano; pero se retiraron chasquadas, pues no viene hasta el sábado. ¡Oh decepción!

Se suspendió la función de circo, ignorándose las causas.

En el teatro debutó Banobelab, con poco público, pero con excelente éxito. Otro día hablaremos de la labor, muy acertada, de este notable artista.

Esta noche tendrá lugar el acostumbrado concierto en el Espolón, de ocho a diez (si no se altera la hora como el domingo), con arreglo al siguiente programa:

«Estor», pasodoble.—Borras. «Mascarade», polka.—N. «Los 6 números», capricho sinfónico.—N. «Sonámbula», fantasía.—Bellini. «Maravilla ecuestre», valse.—Bretón. Jota.—N.

Mañana, día de San Pedro, habrá verbena en el Gran Casino, como el día de San Juan, tocando la banda de Bailén, de seis a nueve, de la mañana en los jardines, y estando la cocina bien repuesta. Si el tiempo no lo impide.

También en el salón de El Recal habrá sampedraza.

Ayer tarde, a las cinco y media, tuvo lugar en la iglesia de la Redonda el acto de imponer las aguas bautismales al niño Florencio Esteban Aureliano, hijo de nuestros amigos don Esteban Ventura y doña María Lasso de la Vega.

Apadrinaron al neófito el sobrestante de obras militares don Florencio Sagasta, y en representación de doña Concepción Caballero, la bella señora doña Eufemia Brazeros de Lasso de la Vega, que vestía precioso traje de raso negro y llevaba prendida a la cabeza mantilla de casco, de igual color.

El capellán del regimiento de Artillería don Juan Baquero, fué el encargado de bautizar al nuevo logroñés.

Los invitados, en buen número, fueron trasladados en coches hasta la casa de los señores de Ventura, en cuya preciosa huerta fué servido suculento y delicioso lunch, abundando al final los ricos habanos.

Hoy saldrá para Tudela el juez de aquella ciudad señor Ayala.

Se encuentra entre nosotros, y hoy regresará a San Vicente, nuestro ilustrado correspondiente en aquella villa don Manuel González Moreno.

Ha salido para Soría la familia de don José María González, administrador del correccional; la graciosa señorita Vicenta García y el propietario don José Moreno, con su señora.

Acompañado de su familia ha llegado de Santiago el joven e ilustrado catedrático de Fisiología de aquella escuela de Veterinaria y paisano nuestro don Crisanto Sáenz de la Calzada, el cual, después de pasar el día de ayer en Logroño, salió para Labraza.

Del Puerto de Santa María (Cádiz) llegó anoche don Pedro Villar, hermano político del diputado provincia 1 por Torrecilla-Nájera señor Ruiz Santolaya, acompañado al hijo de éste Pedro Ruiz Villar, que regresa a pasar el verano con sus padres, después de haber aprobado el cuarto año del Bachillerato.

Salieron para Panticosa don Benigno Beitia y el farmacéutico don Pablo Fernández.

MONTENA

SECCION DE NAJERA

ANGUIANO

A casarse tocan

Parece que Cupido extiende las redes por esta tierra, cobijándose en ellas dos tórtolos afortunados, que muy pronto desearán la idea del celibato, constituyendo familia distinguida.

Se han leído por vez primera las admisiones de nuestro buen amigo, ilustrado farmacéutico, don Maximino Aldama, con la bella e ideal señorita de Baños de Río Tobía Lucrécia Ruoda, hija mayor del médico don Daniel.

Nuestra enhorabuena anticipada a la enamorada pareja.

Toque de atención

Próxima la fecha en que los establecimientos docentes se han de cerrar, deben los señores que componen la Junta de Instrucción pública acordar y señalar con la debida antelación a los señores maestros el día en que han de celebrarse exámenes, si han de preparar lo que para tales casos se necesita, evitando la aglomeración en la puerta de los locales durante este acto, cuya súplica elevamos muy encarecidamente a nuestra primera autoridad local don Lorenzo López.

La siega

Se está haciendo la siega de cebada. La sufrida clase labradora, una y mil veces llamada ante las calamidades que agobian los sembrados, el excesivo trabajo al Estado y esa vida de inmenso trabajo con que silenciosamente vemos el espino como de la vida, llega a las heredas cerrando los ojos ante cuadro tan desconsolador para volverlos a abrir y palpar las consecuencias de la falta de agua en su debido tiempo.

Más de la mitad de esta cosecha se ha perdido: las habas llegarán a alcanzar tres octavas partes, y tofo, en fin, tiende a mermar los intereses de una clase tan noble y laboriosa.

«Mal año de sierra» es la frase común en los labios del agricultor, «¿fistó agua... ¿conocéis la causa y no se ataja el mal?»

La unión constituye la fuerza. Ya indicamos una fórmula no há mucho tiempo: separados el capital y la influencia, todos somos impotentes a remediar estas calamidades. A la naturaleza se vence el día de las elecciones.—SOL-ORES. 26 de junio.

La enseñanza de la ciencia eléctrica

La enseñanza técnica en general y sobre todo de la ciencia eléctrica, es un asunto que ocupa hoy la atención en todos los países.

En Francia, la escuela industrial de Saint-Etienne, el Instituto eléctrico de Nancy, el electrostático de Grenoble, el anexo de la Facultad de Ciencias de Burdeos y la escuela superior de electricidad de París, aparte de un gran número de escuelas libres en varias capitales departamentales, son las encargadas de preparar los futuros ingenieros industriales y electricistas; en tanto que un buen número de escuelas más prácticas que teóricas, proporcionan anualmente montadores e instaladores. Todas ellas son de fundación particular no interviniendo para nada la Administración de la nación en su funcionamiento: algunas son sostenidas por el patronato de personas interesadas en la industria, y propietarias de fábricas de la región que están situadas; otras, y dada la avidez sentida hoy por los estudios técnicos en la moderna juventud, son cubiertos sobradamente sus gastos por la munificencia del número de estudiantes, y algunas otras como la escuela superior de París, a la retribución de los estudios suma la gran protección de la poderosa sociedad, su fundadora, y los beneficios del laboratorio de electricidad a ella inherente, llevando una vida próspera y de progreso cual la mejor montada en otra nación.

En estos institutos electrostáticos, que están admirablemente equipados, los cursos duran cuatro años. La enseñanza de la electricidad industrial empieza desde el tercer curso y los principios generales son en ellos bien estudiados, comprendiendo las formas diversas de la energía, su conservación, la transformación del calor y de la fuerza en electricidad ó viceversa y la transmisión de la fuerza, definición del trabajo equivalente mecánico del calor, corrientes y circuitos eléctricos, fuerza electromotriz, resistencia, intensidad, conductividad potencial y medidas, voltio, amperio, ohmio, julio, wattio. Se dan ejercicios y problemas.

La enseñanza teórica es continuada el último año por la práctica. Los discípulos trabajan en talleres mecánicos y construyen según los planos preparados por la Dirección y bajo la vigilancia de profesores y contramaestros los aparatos eléctricos, instrumentos de medida, dinamos y motores eléctricos.

La Escuela Superior de Electricidad de París, después del vasto programa de entrada, comprendiendo el análisis matemático, la electricidad, mecánica aplicada, física y química y dibujo industrial, enseña con toda la amplitud deseable la electrotécnica general y medidas eléctricas, y realiza proyectos y trabajos de laboratorio con notables conferencias por los más renombrados electrotécnicos, resultando satisfactoria la enseñanza superior en la misma adquirida.

Los progresos rápidos que en las construcciones eléctricas de esta nación se observan, responden, sin duda, a la perfecta enseñanza técnica que en sus institutos y escuelas se adquiere.

MIGUEL ANCIL.

FOLLETON \*\* \*\* \*\*

CLARA DE AZAY

\*\* \*\* \*\* Véase en cuarta plana

SECCION DE HARO

TREVIANA

Hace unos días que comenzó el derribo de las casas que comprende el trozo de carretera que atraviesa el pueblo, por cuyo motivo se encuentra entre nosotros el contratista de la misma don Cirio Zuloaga.

Ayer vino su hijo José María con el material de construcción y la cuadrilla que trabajaba en la carretera de San Felices, por lo cual se han suspendido las obras de este último punto.

La verbena de San Juan ha transcurredo con mucha menos animación que los años anteriores.

Ha empezado la siega de la cebada, que, según parece, promete un regular rendimiento. Los trigos no presentan tan buen aspecto, como se esperaba, por no haber llovido en la segunda mitad de la pasada primavera.

Procedente de Rincón de Soto ha llegado a ésta, para pasar una temporada entre nosotros, la simpática joven Rosalina Pérez Boraita. 27 de junio.

Sección Religiosa

Santos de hoy, 28 de junio.—(Ayuno con abstinencia de carne).—Santos León II y Paulo' Pápas, Santos Sotomiana y Juliana, vírgenes mártires.

AVISOS Y NOTICIAS

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de mayo fué el siguiente:

Nacimientos, 554, de ellos 16 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 282. Matrimonios, 143. Nupcialidad por 1.000 habitantes, 973.

Defunciones, 357, clasificadas del modo siguiente: fiebre tifoidea, 6; viruela, 3; sarampión, 2; coqueluche, 1; difteria y crup, 1; gripe, 22; tuberculosis, 21; enfermedades del sistema nervioso, 49; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 91; ídem digestivo, 38; ídem genito-urinario, 5; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 1; vicios de conformación, 11; senectud, 8; muertes violentas, 3; otras enfermedades, 83; resultando una mortalidad de 181 por 1.000 habitantes.

Coronas Lagán y dientes Pibot. Ruiz, dentista. Colegio, 16, principal

Lustres para suelos y muebles. Las mejores marcas. Ultramarinos finos Blanco y Negro a

Desde San Sebastián telegrafió ayer el diputado republicano don Rodrigo Soriano aplazando su llegada a esta población para el sábado a las diez de la noche, a causa de reclamar asuntos de importancia su presencia en la capital guipuzcoana.

Como la noticia se supo momentos antes de llegar el tren en que el señor Soriano era esperado, no hubo tiempo suficiente para comunicar el aplazamiento del viaje, y muchos de sus correligionarios esperaban la llegada en la estación presentando ésta anoche un aspecto muy animado.

De la Comisión que salió a Miranda a esperar al señor Soriano sólo regresó el señor Gurres.

Para comprar géneros de novedad, recomendamos a las señoras visiten el gran comercio de tejidos de Santiago Labad (antes Pedro Labad y Hermano), donde acaban de recibir las últimas novedades en lanería, sedería, gasas, céfros, piqés, batistas y mil artículos más, a precios muy económicos.

Quintín Bello

ARQUITECTO Calle del Marqués de Vallejo, 17, 2.º

El ingeniero director de la Estación Enológica de Haro don Víctor C. Manso de Zúñiga, ha tenido la atención de remitirnos la Memoria anual de dicho Centro, en la que se detallan con minuciosidad las operaciones en él realizadas en 1905, y se consignan experiencias que acreditan la laboriosidad y competencia del ilustrado director de la Enología y del resto del personal afecto a la misma.

Hace resaltar en el preámbulo el señor Manso de Zúñiga el crecienste desarrollo del trabajo en la Estación y la necesidad de disponer de un edificio construido a los fines que debe llenar un Centro de esta naturaleza, con locales amplios para museo de máquinas, laboratorio químico y micrográfico, campo de experiencias, lagar, bodegas, pabellón para los alambiques y pastozadores, etc., etc.

Felicitamos al inteligente ingeniero señor Manso de Zúñiga y le damos las gracias por el envío de la Memoria.

«El Rápido» de Bilbao a Madrid circula constantemente y pronto circulará toda España. Así nos lo asegura su fabricante señor Longarte, el cual está siendo objeto de calorosas felicitaciones por las muchas señoras que lo usan en sus habitaciones. Pídase en droguerías y ultramarinos de la Vda. de H. Arza. Por mayor, F. del Campo, 4, Bilbao.

Para el baño y tocador.—Excelente agua de Colonia a 3 pesetas litro. Productos del doctor Lillo: Céfiro para el cabello y Depilatorio de los Angeles, infalible contra el bello de la cara. Casa Maguregui.

Al apearse del tren en la estación de Miranda, le fué sustraída anteayer al viajante don Epifanio Garavilla una maleta que contenía muestras de una casa comercial de Bilbao y algunos objetos más de algún valor.

El señor Garavilla iba de Logroño. El caso fué detenido por la Guardia civil en la estación de Bilbao y la maleta se recuperó.

Verdades de Pero Grullo que las sabe cualquier bolo: no hay nada para la boca mejor que el Licor del Polo.

La Compañía de Maderas Sierra 4, Bilbao

Hoy, a las nueve de la noche, se celebrará en el local que ocupa la Colonia Navarra, la conferencia ordinaria mensual dedicada a los socios, la que estará a cargo del vicepresidente don Juan Lasso de la Vega.

A los labradores

No existe ninguna clase de trillos tan completa y cuyos resultados aventajen a los que se construyen en los talleres de David Marrodán, próximo a la plaza de Toros. (Véase anuncio en 4.ª plana.)

OCULISTA.—Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6 a cargo del médico oculista D. Ramón Ostroviejo.—Bretón de los Herreros, 10, entrestello.

Estando ayer bañando unos caballos en el Ebro los cocheros Restituto Alonso y Angel Alonso se les esparcieron aquellos, sin que a pesar de los esfuerzos pudieran evitar el que se precipitara en el Sotillo, rompiendo ropa lavada que se hallaba tendida.

Las lavanderas perjudicadas reclaman el valor del daño causado, y piden que se señale un punto fijo para bañar caballos.

Sulfato de cobre

Río Tinto e inglés Azufre flor sublimado Clase extra

Acabo de recibir grandes partidas de dichos artículos que cederé a precios reducidos.

Vda. de H. Arza

Hielo Trevijano.—Se vende desde cinco céntimos en el Pabellón de la Plaza de Abastos. Tienda de la Victoria, almacén de vinos de Ladrón, calle Mayor y Víctor Pons, Portales.

El joven de diez años Eusebio Benito se produjo ayer una rasgadura de importancia al bajarse de un ciruelo en la Rivora.

El agente señor Triana lo condujo al hospital, donde fué asistido.

Casa en venta.—Recién construida, renta 12000 reales. Salmerón letra P, 1.º informarán.

URBERUAGA de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memoria y guías. Se remiten gratis.

A don Segundo Torralba, traficante en lanas, cuya mercancía dejaba depositada en la fábrica de curtidors de don Cosme García, situada en San Francisco, le fué sustraído de la misma un costal con cuatro arrobas de lana, durante la noche del martes al miércoles, sin que hayan sido habidos los autores.

Como se recordará, en dicha fábrica fué también robada el día del Corpus una buena cantidad de pieles, propiedad del dueño de aquella, aunque fueron recogidas.

Y esto demuestra que no hay la vigilancia debida en aquel lugar.

Léase en 3.ª p.ª «Térmas de Arnedillo»

Viajeros llegados anoche en el tren de Zaragoza dieron cuenta de que a las tres de la tarde, y a consecuencia de una tormenta, cayó una chispa eléctrica en la estación de Castejón, entre la entrada en agujas y el muelle de mercancías, la cual partió tres postes del telégrafo e hizo sufrir los efectos de la descarga a tres peones de la vía, que fueron conducidos en camillas a sus domicilios, con síntomas de asfixia.

González Sagasta 23 Cirujano-dentista Logroño

El profesor señor Cutanda abrirá desde el 1.º de julio una clase general de dibujo artístico a las once de la mañana.

El día 26 de julio, con motivo de las fiestas de Santa Ana, se celebrará en Tudela una gran corrida, en la que Montes y Minuto se las entenderán con seis toros de la ganadería de D. Roque Alaiza.

Se ruega la devolución de una moneda antigua con anillo, que se perdió el sábado en el Espolón y es recuerdo de familia. Pueden hacerlo en nuestra Administración.

A la una de la madrugada de ayer se declaró en Nájera un incendio en una parva de cebada, propiedad del vecino Cecilio Garnica Herresti, quemándose catorce cargas de las dicitadas que la formaban.

El hecho se supone intencional, aunque el dueño no sospecha en persona alguna, porque con nadie ha tenido cuestión, ni tiene enemistad.

SE TRASPASA

el taller de carpintería y ebanistería de Ramos Toledo Para tratar, con el mismo

Con crecido acompañamiento fué conducido ayer al cementerio el cadáver de doña Gumersinda Monturus, encerrado en valioso ataud, sobre el que se veían coronas de flores naturales, y en coche fúnebre tirado por cuatro caballos.

Las cintas las llevaron individuos de la familia, así como la presidencia del duelo.

Muchos asilados y otros pobres iban con bacias.

Descansen en paz.

«La Veloc». Salidas fijas de Barcelona 4 días. Antonio Pernas, Logroño.

Don Florencio López, quincallero ambulante, ha entregado 30 pesetas con destino a la Caridad Logroñesa.

PIANO

Se vende casi nuevo y barato por ausencia. Salmerón, 1, 2.º, derecha.

A. MURO.—Fotógrafo

Muro de La Mata núm. 1.—LOGROÑO

Según parte de las autoridades, en la madrugada del día 24 del actual varios jóvenes, vecinos de Laguardia, destruyeron una barraca que había construido un fotógrafo ambulante.

Han sido puestos a disposición del Juzgado de Instrucción, el que practica activas diligencias, Tomás Crespo, Cruz Angulo, Eusebio Bascochea, Cipriano López y Calixto Crespo.

Catarro, coqueluche, tos de los niños se cura radicalmente con el Anticatarro Roselló. Frasco, 1 peseta. Farmacias y Droguerías. Depósito en Logroño, Vda. e Hijos de P. Gómez. Venta en todas las farmacias.

SOMATOSE

Estima en alto grado el apetito

Hoy, a las doce, se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Consumos para tratar de varios asuntos del ramo pendientes de resolución.

«La dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedias, aguas de boca, diarreas y disenterias, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos. Pídase Elixir Estomacal de Sáiz Carlos, único que cura

Abonos especiales para alubias y pimientos, Pernas y Barruso, Logroño.

Por falta de número de vocales no pudo reunirse ayer la Junta provincial de Beneficencia, aplazándose la sesión hasta hoy, a las diez de la mañana.

Con la llegada del buen tiempo aumenta el deseo de refrescar, y para esto nada como una jicara del delicioso chocolate Orús. Los que lo tomarán una vez lo preferirán a todos, y los que lo prueben sabrán lo que es bueno.

Por el señor gobernador y Junta de Sanidad ha sido anulado por arbitrario, el acuerdo del alcalde de Entrera que, sin previo expediente, separó de la titular de Farmacia a don Francisco

BELASCOAIN (Navarra)

Aguas y Baños Termales

Curación segura de los cólicos del riñón y del hígado, cálculos (mal de piedra) y arenillas

De venta en casa de don Antonio Esnaola - Plaza del Angel, número 18, Madrid.

Esta mañana el presidente de la Diputación de Vizcaya señor Urquijo ha estado en Gobernación celebrando una conferencia con el señor Quiroga Ballesteros.

Ambos se trasladaron a la Presidencia celebrando una conferencia con el señor Moret.

A la salida el señor Urquijo ha dicho que el asunto de Elanchove será resuelto favorablemente para las provincias vascas y que no irá a informe del Consejo de Estado.

Consejos de ministros Ignora el señor Moret dónde tendrá lugar el próximo Consejo de ministros a presencia de su majestad, si en Madrid ó en la Granja.

Todo depende del calor, ha dicho el presidente, inclinándose a creer que el Consejo se celebrará en el Palacio del real sitio de San Ildefonso.

Respecto al Consejo de ministros presidido por Moret, también hay duda de si se celebrará en Madrid ó en la Granja, pues hasta el sábado no regresará a esta Corte el ministro de la Guerra, general Luque.

Conferencia Esta mañana ha celebrado una conferencia con el señor Moret el embajador de Francia, á la que se ha dado grande importancia.

Créese que han tratado de la cuestión arancelaria.

Capítulo de huelgas La huelga de panaderos sigue como estaba.

Obreros y patronos mantienen en actitud intransigente y esto dificulta poder llegar á una solución.

El gobernador, deseoso de que el actual estado de cosas no se prorrogue, ha hecho saber á unos y otros que, de no llegar á un acuerdo en breve plazo, pedirá él la solución al Instituto de Reformas Sociales.

El movimiento obrero relacionado con los metalúrgicos empeora más y más cada día.

Los patronos, cerca de los que se han hecho hoy algunas gestiones, sostienen que no pueden acceder á las peticiones de los obreros.

Estos agregan que equivaldría á quedar en peor situación que los productores de Bilbao y Barcelona, y antes que eso prefieren cerrar.

Su actitud es, como se desprende de lo dicho, en extremo intransigente.

Otra conferencia El sábado próximo dará una conferencia el ministro de Hacienda D. Amós Salvador, en la Sociedad obrera, donde está establecida la Hermandad popular.

La conferencia versará acerca del tema «El ahorro del obrero».

Firma Se nos ha dicho que hoy firmará el rey, y serán enviados á la Corte, varios decretos que ayer llevó el señor Moret.

Todos ellos son ascensos reglamentarios en el ejército.

Incendio Telegrafían de Barcelona diciendo que un violento incendio á reducido á cenizas un importante almacén de carbón situado en el pasaje de Blauset.

No ha ocurrido desgracias personales. Las pérdidas son muy importantes.

Prorrogado Acaba de recibirse un telegrama de Berlín portador de la noticia de que el régimen comercial entre España y Alemania ha sido prorrogado hasta el 31 de diciembre próximo.

El mismo despacho dice que se espera concertar un tratado que en nada ha de perjudicar á los comerciantes españoles.

Venga jaleo El alcalde señor Aguilera ha tenido una ocurrencia que apenas conocida por la gente del pueblo, ha causado entre ella gran regocijo.

Como en Madrid, dice Aguilera, no tiene la gente donde pasar el rato, he dado órdenes para que varias bandas de música den conciertos nocturnos en distintos puntos de la villa.

De este modo cree él que los será más llevadera la vida y más alegre, sobre todo las horas en que se dedican á tomar el fresco.

Un anarquista Telegramas oficiales de Tarragona anuncian que ha sido detenido un individuo apellidado Chamorro, á quien la policía perseguía.

Este Chamorro es hijo del catódrico del Instituto del «Cardenal Cisneros» y sin dudas ni vacilaciones ha confesado que, en efecto, profesa ideas anarquistas.

Por el atentado Se ha sabido que en la conferencia que ayer tuvo con el rey el señor Moret se habló del estado actual del proceso que se instruye por el atentado de la Calle Mayor.

En esa conferencia, según autorizadas referencias, se convino en que cuando se abran las Cortes, se someta á su deliberación un proyecto que, si bien está relacionado con aquel hecho, se desconoce su alcance.

«Modus vivendi» Pasado mañana publicará la «Gaceta» el decreto prorrogando el «modus vivendi» con Alemania por seis meses.

Ultima hora Madrid, 27-12 n.

Puigcerver sacramentado Ha sufrido considerable agravación en la dolencia que le tiene postrado en cama, el exministro liberal don Joaquín López Puigcerver.

Los médicos han declarado que padece fiebres gástricas de carácter infeccioso.

Hoy le han sido administrados los Sacramentos.

La huelga de panaderos Los obreros panaderos declarados en huelga en Madrid dicen que no llegarán á la huelga general hasta convencerse de que las autoridades no les apoyan en sus pretensiones, que las estiman muy justas.

Han visitado al subsecretario de la Presidencia para protestar de la actitud de los patronos.

El señor Moret se ha excusado de recibirlos.

patronos han rechazado las peticiones de mejora que les hicieron.

Los metalúrgicos Continúa agravándose la huelga de obreros metalúrgicos de Madrid, por haberse negado los patronos á conceder la jornada de nueve horas de trabajo, alegando que en ninguna provincia española ha sido concedida y que además la industria atraviesa una gran crisis.

Socorros regios El rey don Alfonso ha donado la cantidad de 250 pesetas para el niño herido gravemente en un ojo el día del atentado de Mateo Morral en la calle Mayor.

La reina por su parte ha dispuesto que su médico el doctor Alabern cure al niño, si bien se teme que el infeliz pierda el ojo lesionado.

El Gobierno de Barcelona Hoy ha celebrado el nuevo gobernador civil de Barcelona señor Cobián una extensa conferencia con los señores Moret y Quiroga Ballesteros, respecto á la gestión gubernamental que ha de desarrollar en la capital de Cataluña.

Antes de marchar para Barcelona el señor Cobián, pasará á cumplimentar á sus monarcas.

Merino posesionado Ha tomado hoy posesión del cargo de gobernador del Banco de España don Fernando Merino.

A esto asistieron muchos consejeros de dicho establecimiento de crédito.

El viaje de don Carlos El infante don Carlos ha estado oyendo misa en la Virgen de la Paloma, siendo vitorado por el público á la salida del templo, haciéndole la multitud entrega de bastantes memoriales.

Después estuvo el infante despidiéndose de su tía la infanta Isabel y del capitán general de Madrid.

El infante, acompañado de sus hijos, ha salido para San Sebastián, siendo despedido en la estación por su madre política la reina doña Cristina y los hijos de ésta numerosas Comisiones y oficiales.

Los médicos de las Comisiones Mañana publicará la «Gaceta», de Madrid, una real orden de Gobernación suspendiendo por este año la renovación de los médicos provinciales de las Comisiones mixtas de reclutamiento.

El tratado con Alemania El ministro de Hacienda don Amós Salvador ha confirmado la noticia de que Alemania ha firmado el convenio con España aceptando la segunda columna del arancel hasta conceder en definitiva el tratado de comercio.

Mejoría de Grilo Continúa mejorando en la grave enfermedad que le aqueja y que hizo temer seriamente por su vida, el notable poeta don Antonio Grilo.

Reforma de la enseñanza El ministro de Instrucción pública don Alejandro San Martín, someterá mañana al Consejo del ramo el proyecto de la reforma de la enseñanza libre.

El Papa grave Telegrafían de Roma dando cuenta de haber aumentado la gravedad en la enfermedad que sufre á los riñones Pío y que se ha complicado con la albuminuria.

Los médicos que asisten á Su Santidad se oponen terminante á que el enfermo vaya á veranear á Cari-Gliome pues apenas come y padece frecuentes insomnios.

Según el análisis practicado en la orina, contiene ésta enormes proporciones de azúcar.

Anoche tuvo el Padre Santo gran fiebre y hoy ha recaído con síntomas tan alarmantes que el doctor de cámara Lanpioni ha pedido consulta de médicos.

La causa del Cantinero Hoy ha continuado la vista de la célebre causa conocida con el nombre de la causa del Cantinero.

Las declaraciones de los testigos han revestido escasa importancia.

Los peritos han considerado que las falsificaciones de documentos con los que se cometió la estafa las hicieron Eugenio Fernández, Lorenzo Díaz y Mariano Conde.

La declaración del Cantinero se ha reducido á decir que Terán pagó 254.000 pesetas, obedeciendo á cartas suyas y letras falsas.

Ha confirmado que prestó á María Reina, pero negó el haber conocido á Conde.

Con motivo de haber querido consignar en acta una protesta el defensor de Terán, que ha sido rechazada por la Sala, se han producido grandes revuelos entre los abogados, los cuales se proponen realizar una protesta ante el Colegio de abogados contra el proceder del citado tribunal.

ALCERRAR Madrid, 28-2 m.

Terremotos Dicen de Londres que los terremotos se han extendido al Principado de Gales, derribando varias casas y agrietando otras en catorce pueblos, especialmente en Cardiff, donde han resultado muchas personas muertas y heridas.

La agitación rusa En San Petersburgo los revolucionarios han recorrido con un buque el río Neva, siendo vitorados por las gentes que ocupaban los muelles del puerto.

Un muerto y cuatro heridos Comunican de Velez Málaga que en el desague de la Almagrera se hallaban varios obreros calentados un tubo, explotando éste de improviso, resultando un obrero muerto y cuatro heridos.

Crimen pasional En la calle de Ciudad Rodrigo, un sujeto llamado Pablo Medina, ha dado de puñaladas, dejándola en grave estado, á su ex amante Eugenia García, casada, la cual le había exigido que reanudara con ella sus interrumpidas relaciones amorosas.

Una niña que se interpuso entre los amantes ha resultado también herida.

Los reyes en la Granja Participan de San Ildefonso que por la mañana salieron los reyes de paseo en coche tirado por mulas y por la tarde pasearon en automóvil.

Se venden dos casas números 53 y 55 en la calle de la Ruavieja. Darán razón muro de la Mata, 11, entresuelo.

HERRERO Y RIVA

Table with financial data: BANQUEROS.-Logroño, COTIZACIÓN DE LA BOLSA DEL DÍA 27, Perpetua interior 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Banco de España, etc.

Giros y cartas de crédito sobre las principales plazas de España, Europa y América, cuentas corrientes, descuentos, depósitos, compra y venta de valores españoles y extranjeros, cambios de moneda y toda clase de operaciones bancarias.

Locales en renta frente al Espolón Se arriendan juntos ó separadamente, uno que mide 5600 pies cuadrados, con cinco huecos á la calle Vara de Rey y seis al Oriente y cinco metros de altura; y el otro contiguo, de 4000 pies cuadrados, con dos salones, uno en la planta baja y otro en el principal. Informarán número 9, pral, de dicha calle.

La Camera Riojana Delicias, núm. 5. Inmensa variedad en camas y muebles, espejos, sillerías tapizadas, rejilla comedor y paja. Preciosos veladores sala, de 14, 16, 20 y 25 pesetas y otra infinidad de artículos á precios sin competencia.

Puesto Se admiten en la Alcaldía de Matute proposiciones para establecer en el año 1097 uno, compuesto de dos garajones de la alzada y condiciones apropiadas, y un caballo para las pruebas. Contribuirán á su sostenimiento los ganaderos del mismo pueblo que disponen de 60 yeguas destinadas á la reproducción.

Carneros Se venden noventa para cu chillo. Para tratar Francisca Arana, Baños de Ebro (Alava).

Venta Se hace de una heredad, de 5 fanegas de tierra blanca, en término de «Serón»; 2 vacas para parir y 2 paridas de 8 días. Razón Librería LA RIOJA

PERSIANAS Sulfatadoras, Azufradoras Y 14.000 ARTICULOS MAS todo muy barato por la baja de los cambios Pío Amelivia

Cura primaveral de la sangre Ferro Quina-Bisleri Reconstituyente poderoso. Tónico eficaz. Aperitivo higiénico.

Es un tónico limpiador por estar preparado directamente con las tres cortezas de quina y no con extractos; de olor aromático, sabor agradable, bien tolerado por los estómagos más delicados y perfectamente asimilable.

Da apetito, sangre y vigor. DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depósito: Alfredo Rolando BAJADA SAN MIGUEL, N.º 1 BARCELONA

Propietarios Si deseáis tener vuestras casas surtidas de agua potable todo el día, adquirir una de las magníficas bombas que se construyen en los talleres de David Marrodán (próximo á la Plaza de Toros), y que son movidas con electro-motor de un caballo de fuerza, cuyo aparato se encarga de facilitar dicha casa.

Aprendiz para comercio Se necesita uno. Informarán en la Librería de LA RIOJA.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS Son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, GRIETOS Y COLORES PALÍDOS

El Hierro Bravais es de color rojo y de sabor y es recomendado por todos los médicos del mundo entero. No constriñe jamás. Nunca empuja los dientes. En muy poco tiempo procura SALUD - VIGOR - FUERZA - BELLEZA

AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y RAPIDOS DE LAS MENSAJERIAS MARITIMAS

Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos dos del de Pasajes para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití, etc. Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile Valparaíso, Callao (Perú), California Nevada y á todos los puertos de las Américas, á los precios más reducidos.

Pedir informes al agente JOSÉ MARIA CASTERES Calle Solana, 7. TOLOSA (Guipúzcoa)

Modas de París Gran surtido de sombreros para señoras desde 12 pesetas á 40; para niños á precios baratísimos. Francisca de Torre, sucesora de S. Paul, Mercado, 39, 1.º

Buena ocasión Liquidación verdad de toda clase de calzado y traspaso en buenas condiciones en la zapatería de Sebastián López, Portales, 96.

JABONES DE ARNEDO

Son los más puros, los más económicos, de venta en todos los comercios de Ultramarinos; fíjase bien en la marca; para pedidos dirigirse al fabricante Santiago Ruiz de la Torre.

Colocación La deses una señora de alguna edad para ama de gobierno ó cuidar niños, en Logroño ó fuera. Razón, Muro Carmen, 4, portería.

Colocación Un joven aragonés, de 32 años, desea colocarse para gufar carros, calle de la Brava, 10

Corderos se hallan de venta en Arrabal. Diríjanse á Prudencio Heros, en dicho pueblo.

Dependiente de comercio Hace falta en el comercio de tejidos de Francisco Beres, de Nájera, acompañando informes.

Notrizas Para criar en su casa, en Elciego, casada, de 25 años y leche de ocho días. Informes Manuel Castañón, en dicha villa.

Compradores de vinos Si queréis de intereses, antes de comprar vinos pasar por la calle de Zurbarán, núm. 4, tratando con Manuel Oteiza.

Oficial de herrero Se necesita uno en la carretería de Odón Bilbao, en Leiva, que sepa su obligación. Dirigirse á dicho señor.

Baños de Arnedillo Desde 15 de junio al 30 de septiembre se establece el servicio de coches desde Baños de Arnedillo á la Estación de Calahorra y viceversa. Felipe Ruiz y C.ª

Chargeurs Réunis Saldrá del puerto de Pasajes directamente con destino á Montevideo y Buenos Aires (salvo impedimento imprevisto) el 15 de julio el vapor

Amiral de Kersaint efectuando la travesía en 23 días, sin escalas en el Brasil.

Para carga, pasajeros y toda clase de informes, dirigirse á don E. Incamps, Agente de la compañía, en Pasajes.

Cal hidráulica superior fresca y barata Pedidos á D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanclares de la Oca

Haro Enrique Ugaldé sucesor de Dionisio del Prado Abonos minerales garantizados

ALBAÑILERÍA Y PAVIMENTOS DE CEMENTO PORTLAND Se hacen toda clase de trabajos, por Gregorio Ruiz (a) Mandinga y C.ª-Haro

La Unión y El Fénix Español

Compañía de seguros reunidos Domiciliada en Madrid, calle Oléza, núm. 2

GARANTIAS Capital social desembolsado, ptas. 12.000.000 Primas y reservas, ptas. 52.599.937

Total. 64.599.937

42 años de existencia Seguros contra incendios y vida

Subdirector, don Ambrosio Lardies, con residencia en Haro.

Agentes: D. Antonio Allué Lardies y D. Pablo Hidalgo, también con residencia en Haro.—D. Joaquín de Victoriano y don Luis Vidal, en Logroño, muro de la Penitencia, número 2.—D. Pedro Rincón y D. Pedro Gómez, en Calahorra.—D. Emilio Gil, en Santo Domingo.—Don Alejandro Peña, en Nájera y D. Pablo Moreno, en Cervera del Río Alhama.

Agencia de vapores correos Vapores rápidos

Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos dos del de Pasajes para Montevideo y Buenos Aires y todos los puertos de América á precios sumamente baratos.

Para más informes, dirigirse á D. Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Irazu y C.ª de Buenos Aires.

Representante en esta provincia don Juan Francisco Pando.

FABRICA DE CAL HIDRÁULICA de Romero y Ochoa, Torrecilla Pedidos en la fábrica y EN LOGROÑO, FELIX OCHOA

FOTOGRAFIA MODELO de J. MONTES Fotógrafo de la Real Casa y premiado en cuantas exposiciones y concursos se ha presentado.

Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos. Sucursal de la de Bilbao, Correo, 4; de Burgos, Plaza Mayor, 2 y, otros puntos. En Logroño, Muro del Carmen, 10

Pastos Se arriendan los del prado titulado «Cerrados del Bayo», en Alfaro. Informarán en dicha ciudad, Valentín Martínez.

Papel para envolver á 350 pesetas arroba, y á 2 pesetas la media ídem, en la Administración de este periódico.

Teresa Elías, Corsetera

Mayor, 14, pral., Logroño

Esta acreditadísima corsetera ofrece á su numerosa clientela y al público en general nuevos modelos de corsés de todas las formas que se deseen, á precios baratísimos. Inmenso surtido en sedas brochadas, pieles y cutis. Especialidad en fajas para oprimir el vientre, y corsés ortopédicos para corregir todas las deformidades del cuerpo.

No confundirla con otras corseteras Teresa Elías, Mayor, 14, pral., Logroño

Aprendices Se necesitan que estén algo impuestos en el oficio, en la guarnicionería de Francisco Valiente, Delicias, 8, Logroño.

A los veraneantes

Se facilitan villas, pisos, habitaciones amuebladas y hospedaje para la temporada, en condiciones muy ventajosas. Para informes y demás detalles, diríjanse á Ignacio Martínez, calle de Guetaria, número 23, bajo, SAN SEBASTIAN.

Casa en venta Se vende la núm. 9, de la calle de Ollerías. Para precios y condiciones dirigirse á don Manuel Latorre, muro de la Mata, 1, 3.º

RELOJERÍA MODERNA

Mercado, núm. 34 (Portales) Variado surtido de buentería y relojes de las más acreditadas marcas. Taller especial para composuras con economía y prontitud. Un año de garantía.

EL CINTURÓN ELÉCTRICO DEL DR. WILSON

El mejor regenerador de la fuerza humana El representante de tan importante aparato curativo del Dr. Wilson, de Londres, participa al público que, habiéndole suplicado muchos enfermos y distinguidos médicos de esta capital y pueblos comarcanos, prorrogar su estancia en ésta para poder adquirir este maravilloso y nuevo procedimiento para la curación de sus dolencias, se ve obligado á permanecer en Logroño hasta el día 29 del actual, á fin de poder atender á todos siendo este día el último de venta, irremisiblemente.

Este célebre aparato lo aconsejamos eficazmente á los que sufren debilidad general, trastornos nerviosos, impotencia, insomnios, anemia cerebral, reuma, dolor de riñones y espalda, gota, enfermedades del estómago, para los hombres de negocios que se encuentran decaídos por los muchos trabajos intelectuales, pues nuestro Cinturón es un gran regenerador del cerebro y evita la vejez prematura.

FOLLETO GRATIS á todo el mundo, le regalará dicho representante que recibirá, de nueve á una y de tres á seis tarde en el

Hotel Comercio.-Logroño

JABON DE SALES DE «LA TOJA», CURA Y EVITA LAS AFECCIONES DE LA PIEL

Poderosamente antiséptico Inmejorable como jabón de toilette

Precio de la pastilla, UNA peseta De venta en las principales farmacias, droguerías y perfumerías En Logroño, Droguería de Martínez y Castellanos, y Farmacias

HARINA LACTEADA NESTLÉ. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 1.75 el bote.

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas ó pies, obesidad, prolapso de matriz, etc., etc.

Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio del aparato «Herniario mecánico regulador», con privilegio de invención por 20 años Patente número 37.512 del reputado ortopédico de Madrid, D. Miguel Felipe Rodríguez.

Han sido en número tan considerable las curaciones obtenidas en las hernias con el Herniario mecánico-regulador, que su inventor no vacila en recomendarlo al público como el mejor de los conocidos hasta el día, pues no tan sólo es una verdadera maravilla por su forma y adaptación al cuerpo, merced á los ingeniosos mecanismos de que está dotado; que lo es más, porque es el único capaz de curar radicalmente y de contener en absoluto toda clase de hernias, por antiguas y voluminosas que sean, aunque el herniado sufra accesos de tos ó se dedique á trabajos de fuerza.

Para combatir las deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torceduras de piernas ó pies, etc., etc., se construyen aparatos verdaderamente prodigiosos que han venido á llenar un vacío que ha tiempo se dejaba sentir en la Ortopedia; pudiéndose asegurar que dicho reputado ortopédico, es el único que en España puede ofrecer al público aparatos para curar todas las deformidades conocidas en el cuerpo humano.

Especialidad en fejas higiénicas para las señoras de vientre abultado, péndulo ó caído y para combatir la obesidad.

Piernas y brazos artificiales Todos los aparatos se hacen á la medida, por lo que se exige la presentación del paciente.

El director técnico del Gabinete de dicho reputado ortopédico recibirá en Estella, los días 2 y 3 de julio, en la fonda San Julián.—En Logroño, días 4 y 5 julio, Hotel Paris.—En Haro, días 6 y 7 julio, Hotel Suizo; de 10 á 1 y de 3 á 6.

Termas de Arnedillo (Logroño)

Estas acreditadas aguas son notablemente radioactivas Las mejores para el reuma, gota crónica, sífilis, escrofulismo, MÉRIDAS, fracturas, etc.

Para la próxima temporada se han hecho reformas de verdadera importancia en el balneario y en todos los servicios, instalándose también el telégrafo público.

SOCIEDAD ANONIMA CROS BARCELONA

MATERIAS PURAS PARA ABONOS bajo garantía de análisis Fórmulas para toda clase de tierras y cultivos Superfosfatos de cal, Nitrato de sosa, Sulfato de amoníaco, Sales de potasa, etc.

Para pedidos y datos dirigirse al Sr. Delegado Juan Gibernau, y análisis de tierra gratuitos. Jovellanos, 5, Madrid.

Pídase la suscripción gratuita á la Revista agrícola «Los abonos químicos»

AVISO A LOS HERNIADOS

El delegado del Instituto Ortopédico del doctor Brodnitz, de Barcelona, participa al público que, á fin de atender á los muchos enfermos y distinguidos médicos que le han suplicado prolongue su estancia en ésta, se ve obligado á permanecer en Logroño hasta el día 29 del actual, al objeto de que puedan adquirir las especialidades de dicho Instituto, que son las más modernas conocidas hasta hoy día, obteniéndose con el uso de las mismas la curación radical de las hernias por antiguas y rebeldes que sean.

Dicho señor señor recibirá á los herniados de 9 á 1 y de 3 á 6 tarde en el Hotel Comercio.-Logroño

Es el primero y el más acreditado

Desconfiados de los imitadores, que no sólo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de Callicida y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el Callicida Escrivá.

EXÍJASE EL NOMBRE DE ESCRIVÁ

Véndese en todas las farmacias, droguerías y bazares.

CALLICIDA ESCRIVÁ

22 años de éxito... De aplicación sencillísima... 6 REALES EL FRASCO

OFICINAS Y DESPACHO PRINCIPAL Uribarte, letra A. Dirección telegráfica y telefónica Barandiarán. - BILBAO

BARANDIARAN Y COMPANIA Grandes almacenes de drogas, productos químicos, farmacéuticos, especialidades, accesorios, aguas minerales, productos puros en envases de origen de las marcas más acreditadas, Merck, Poulenc, Adrian, & C.

SUCURSALES EN BILBAO: Artcalce, Estación (Esquina a Bailén) Gran vía, número 18

MALA REAL INGLESA VIAJES ECONÓMICOS LINEA A CUBA SEGURA VAPORES CORREOS Línea a Sud América POTARO

HAMBURG AMERICA LINEA Vapores correos a Cuba y México COMPANIA HAMBURGUESA SUDAMERICANA VAPORES CORREOS a Montevideo y Buenos Aires

Balneario de Grávalos (Logroño) AGUAS SULFIDRICAS NITROGENADAS. TEMPERATURA 16 GRADOS Temporada oficial: 15 de Junio a 15 de Septiembre

Milagrosos confites COSTANZI para las estrecheces retrales, uretritis-prostatitis-cistitis, catarros de la vejiga

SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO SANTANDER Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama...

Sal de Agraz efervescente del doctor Jimeno Antemperante, antibiliosa, digestiva, de empleo fácil, agradable y cómodo

Talleres de construcción de máquinas de David Marrodán, Logroño Proximo a la Plaza de Toros Trilladora mecánica

Baños del Condado (CUCHO) Desde 1.º de Julio a 15 de Septiembre

Nuevo servicio directo a los puertos de Cuba COMPANIA HAMBURG AMERICA LINEA Christiania

SOLUCION PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Crecosetado

Fermín Salaverri, Ortopédico Cristo, 6, BILBAO Participo a los señores Médicos que habiendo permanecido una larga temporada en Alemania...

REVOLUCION INDUSTRIAL Poleas de transmisión RECORD, de madera comprimida

Muy importante Se recomienda a cuantos hayan usado específicos sin resultados para evitar la CALVICIE...

MAQUINAS SINGER PARA COSER Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

Clara de Azay SEGUNDA Y ÚLTIMA PARTE DE LAS MÁSCARAS ROJAS

Compuesto así el consejo, extendióse el terror por Coblenz, según la equidad, según el corazón humano...

—He sido su cómplice,—dijo,—y vengo a compartir su suerte. Raul protestó, más el presidente contestó con sequedad...

una mirada tranquila a su alrededor y dijo: —Suplico al consejo que no pida mi indulto...

con el rostro cubierto con un antifaz rojo. Apareció como un espectro; encaminóse lentamente hacia la señora de Rochemause...

bríaseles tomado por dos alemanes del alto Rin, en una de esas barcas que transportan generos y viajeros desde Mayence a Dusseldorf.